

# 研修後の感想

「時間が短く感じました。  
もっと仲間を誘ってきたかったです。  
是非続けて研修会を開催して頂きたいです。」

- ◎もう少し余裕のある時間(2時間程度)の方が良かったと思う
- ◎小会でも良いので、もう少し多くの職種でディスカッションできるとよい
- ◎私の所属する地域も〇〇版包括ケアを考えようとしていますが、どこからとりかかればよいのか考えるばかりです。
- 本研修に参加し、まずは関わる多職種がまず顔の見える関係を作ること、地域にどんなサービス資源があるかということから話してみたいと思います。
- ◎沖縄のように地域包括ケアにおいて県が市町村を支援する仕組をお願いしたい。  
市でできることと県が支援できることを役割分担。県として全市町共通的に出来ることの確立。県医師会との連携。
- ◎在宅では個別性・多様性の受け入れが可能 地域のカルチャーを大切にすることという話が心に残った
- ◎開催に尽力して戴いた方々、大変ありがとうございました。
- ◎今後も良い企画をお願いします。
- ◎高山先生がご発表でいろいろなことが明確になりました

「貴重な勉強の機会をいただきありがとうございます。  
これからも学ぶ機会があれば参加したいです。」

- ◎先生の話をもっと聞きたかったです
- ◎事例や現状およびそれに対する活動をプロセスも踏まえて分かりやすく教えて下さることで問題や課題の解決には何が必要かが見えた気がした。ケアにおいてはシステムで固めあげるのではなく、地域や個人に合った内容にコーディネートする必要があるのだと知った。
- 基調講演で示されたプロセスに基づいて各地域の包括ケアを考えてみる。といったグループワークをやってみたいと思った。
- ◎他職種の活・行政としての視点が開けて良かった。
- ◎1年後にも再び話を聞いてみたい
- ◎地域包括ケアを支える担い手…支えることを具体的に取り組むことで拡がることを意識して取り組んでいきたいと思います。
- ◎得るものが多い研修となりました。ありがとうございました。
- ◎いろんな職種の方々の声をお聞きでき、がんばっておられる姿を拝見し、元気を頂きました。
- これを力に今の自分の業務に努めてまいります。きっとつながっていくものだと思います。

「本市では行政と介護の連携があまりありません。  
今後、連携をとっていくことで地域包括につながると感じました。」

- ◎このような機会を設けていただきありがとうございました。
- ◎とても刺激をいただきました。ありがとうございました。
- ◎高山先生のお話(地域ケアの)をきくことができて良かったです。山口市の取り組みも知りたいです。
- ◎山口県内の地域包括ケアに関する取り組みについてお話を聞くことができて良かったと思う。  
地域包括ケアに関することも沖縄の例も考えることができて良かった。
- ◎また参加したいと思いますが、開始時間がもう少し早くなると良いです。途中トイレ休憩がほしかったです。
- ◎非常に面白かったです。下関でもぜひ開いて欲しいです。
- ◎3名ともとてもすてきな講演でした。
- ◎システムに生かされ、システムに殺されるという言葉が印象的だった。いかに住民さんのこれまでの生活を崩さず、地域での生活を確保していくか考えることも大切であると学ぶことができた。
- ◎大変勉強になりました。

「貴重な勉強の機会をいただきありがとうございます。  
これからも学ぶ機会があれば参加したいです。」

- ◎地域医療の様々なあり方について学びを深めることができた。呼んでいただきありがとうございました。
- ◎3人のお話を組み合わせてもう一度考え直してみると、また新たな視点を持つことができて良かった。
- ◎有意義であったが、時間的に少し欲ばりすぎたか。
- ◎現場を知らないことを共有することができてよかったです。
- ◎はじめて参加しました。いつもとはちがう顔ぶれで新鮮に思いました。若いエネルギーを感じました。
- ◎興味深いお話を聞き入ってしまいました。
- ◎目からうろこでした

「システムに頼らない人間関係の構築が重要だと学んだ」

